

円安で受注が戻る  
—年初から円高は止が進んで

円安で受注が戻る  
—年初から円高は止が進んで

円高で韓国、台湾に流れていた  
合織テキスタイルの受注が日本に  
戻っている。昨年は一時的に  
減産を強いられたが、今上期は1  
〇〇%稼働に回復している。中で  
も米国向けの戻りが顕著だ。欧州  
でも韓・台品からの置き換えが起  
こっている。一方、国内向けは円  
安で海外調達、海外縫製がコスト  
アップしていることもあり、付加  
価値の高い日本素材に回帰する動  
きが部分的に見られる。

しかし、産地の景況感はまだら  
模様だ。スポーツアパレルや自動  
車生産などではサプライチェーン

一時に止まったとしても基本的  
な枠組みは変わらない。だが、こ  
の為替状況で「何でも海外へ」の  
流れは止まった。日本が見直され  
る時期にあり、われわれも生き残  
るためにやるべきことをしていく。  
く。円高で逆風もあつたが、自分  
たち自身を見つめ直すきっかけに  
もなった。

協調と競争で効率化

—開発投資を積極的に進めて

丸井織物社長 宮本徹氏

## ニーズ吸い上げ、迅速開発



06年に「デキスタイル」  
ルスタジオ、今年は  
染色ラボの「Dスタジ  
オ」を設け、開発チ  
ームの増員を含め、ヒト  
・モノ・カネのインフ  
ラは整った。あとはお  
客の意見をくみ上げな  
がら、開発のスピード  
を上げていく。

百貨店で一部の高級ゾーンは売  
れているが、同時に二極化傾向も  
強まっている。国内に軸足を置く  
は。

### アパレルと結び付いて

—今後の素材開発の方向性  
は。

百貨店で一部の高級ゾーンは売  
れているが、同時に二極化傾向も  
強まっている。国内に軸足を置く  
は。

い。

産元商社との取り組みも強めた  
い。企画・生産機能を磨き、産元  
商社の企画・販売機能と結んで新  
しい商流を開拓したい。

これが必須になっている。

今後の原糸やポリマーの進化も  
含め、合織の扱いやすさや機能性  
を生かした素材は、ダウン側地だ  
けでなく、パンツやシャツ、産業  
資材などあらゆる分野で可能性が  
あると思っている。カジュアルや  
アウトドアの分野で天然纖維調の  
パンツ素材が次の芽になつている  
が、これも単にタッヂが綿ラブイ  
クだけでなく、暖かさや乾きやす  
さ、ストレッチ性など合織ならでは  
の機能が加わっていることがポ  
イントだ。

販売形態は委託などしても、お  
客であるアパレルメーカーと結び  
付いて消費者のニーズを探り、最  
終製品を意識して素材開発してい  
くことが今後も重要だ。言われた  
仕事をこなすのではなく、企画提  
案から主体的に関わることで、機  
屋のビジネスそのものが向上す  
る。最近ではアパレルメーカーの  
中でも「素材を勉強したい」とい  
うところが増えてる。そうした  
意識の高いところと組めれば我々  
自身も勉強できるし、取り組みの  
進展に期待している。

Dスタジオの設置で、「染色ま  
で始めるのか」と聞かれるが、狙  
いは開発スピードを上げることに  
ある。既に試染がスタートし、商  
談も以前よりクリックになつてい  
る。機屋が染め工程を意識するこ  
とでサプライチェーン全体の効率  
化が図れる。糸、織り・編み、染  
めがベクトルを合わせ、「協調と  
競争」によりウインウインの関係  
が作れると思う。

これまであまりなかつたが、  
身の回りを見てもあらゆる商品に  
スマホ、薄型テレビ、掃除機など  
も変わらないだろう。携帯電話、  
自身も勉強できるし、取り組みの  
進展に期待している。